
 

  

 

 

Liebe*r Leser*in, 
 
das Salzkammergut bietet seinen Gästen neue Erlebnisse und Begegnungen und durch 
das Kulturhauptstadt-Jahr auch neue Erfahrungen. Wie eine Tourismusregion aber in 
Einklang mit ihrer Bevölkerung und der Natur zu bringen ist, wird in Bad Mitterndorf beim 
offenen Dialogforum Beziehungssache diskutiert. Poetisch virtuos geht es in 
Gmunden beim Konzert im Atelier am Markt weiter und Kulturcard-Besitzer*innen 
laden wir zu einer gratis Führung in die Ausstellung „sudhaus – kunst mit salz & 
wasser“ mit anschließendem Sektempfang ein. Wir dürfen Ihnen auch noch einmal 
unser Programmbuch ans Herz legen, das einen umfassenden Überblick über alle rund 
300 Projekte gibt. Auf zwei Veranstaltungen, die im Sommer/Herbst stattfinden – Frau 
Thomas und Herr Martin und Song/Song –, möchten wir Ihnen bereits einen Ausblick 
geben – der Kartenverkauf ist gerade angelaufen.  
 
Herzliche Grüße  
das Team der Kulturhauptstadt Europas Bad Ischl Salzkammergut 2024  

 

 

 

Dear reader, 
 
the Salzkammergut offers its guests new experiences and encounters and, through the 
European Capital of Culture year, also new insights. How to harmonize a tourist region 
with its population and nature is discussed in Bad Mitterndorf at the open dialogue forum 
"Beziehungssache". Poetically virtuoso, the journey continues in Gmunden with 
a concert at the Atelier am Markt, and we invite Kulturcard holders to a free guided tour 
at the sudhaus exhibition, followed by a sparkling wine reception. We would also like to 
recommend our programme book once again, providing a comprehensive overview of 
around 300 projects. We want to offer you a preview of two events taking place in the 
summer/fall – Mrs. Thomas and Mr. Martin and Song/Song – ticket sales have just 
started.  
 
Kind regards 
Team European Capital of Culture Bad Ischl Salzkammergut 2024 
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Dialog Beziehungssache | Dialogue 
is a matter of relationships 
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Wie eine Tourismusregion sich entwickelt  
 
In der öffentlichen Dialogreihe der Zukunftsbühne Hinterberg werden das 
Zukunftspotential des ländlichen Raums und die Herausforderungen mit denen 
Tourismusregionen konfrontiert sind, verhandelt. Beides trifft auf das Salzkammergut zu. 
Wie können also neue Angebote geschaffen oder weiterentwickelt werden, die eine 
beliebte Reisedestination in Einklang mit der Bevölkerung, mit im Tourismus 
Arbeitenden und mit Rücksicht auf Natur und Landschaft bringen?  
Reinhard Lanner, Tourismusmarketingexperte aus dem Salzburger Land, und Pamela 
Binder, Geschäftsführerin des Tourismusverbandes Ausseerland-
Salzkammergut, stellen ihre Gedanken und Ideen für die Zukunftsentwicklung in 
ländlichen Tourismusregionen vor. Im anschließenden Dialog werden Franz 
Steinegger, Bürgermeister von Grundlsee und Initiator des Landschaftspflegefonds 
sowie Anna Scheffer, Tourismustrainerin, gebürtig aus Altenmarkt und nun in Bad 
Mitterndorf lebend, zu ihren Perspektiven und Erfahrungen zum Thema des Abends 
befragt – unter Einbeziehung des interessierten Publikums. 
 
Wann:  
Fr, 23.2.2024, 19:30 Uhr (Dauer ca. 2h 30min) 
 
Wo:  
Woferlstall Bad Mitterndorf, Kurpark 1, 8983 Bad Mitterndorf 
 
Eintritt 10€ (ermäßigter Eintritt für Schüler*innen, Lehrlinge, Student*innen, Senior*innen 
5€) 
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How a tourism region develops  
 
In the public dialogue series of the "Zukunftsbühne Hinterberg", the future potential of 
rural areas and the challenges faced by tourism regions are discussed. Both apply to the 
Salzkammergut. How can new offerings be created or further developed to bring a 
popular travel destination into harmony with the local population, those working in 
tourism, and with consideration for nature and the landscape? 
 
Reinhard Lanner, tourism marketing expert from Salzburger Land, and Pamela Binder, 
Managing Director of the Ausseerland-Salzkammergut Tourism Association, will present 
their thoughts and ideas for the future development of rural tourism regions. In the 
subsequent dialogue, Franz Steinegger, Mayor of Grundlsee and initiator of the 
Landscape Conservation Fund, and Anna Scheffer, tourism trainer, born in Altenmarkt 
and now living in Bad Mitterndorf, share their perspectives and experiences on the 
evening's topic – with the involvement of the interested audience. 
 
When:  
Fri, 23 February 2024, 7:30 pm (duration approx. 2h 30min) 
 
Where:  
Woferlstall Bad Mitterndorf, Kurpark 1, 8983 Bad Mitterndorf 
 
Admission €10 (reduced admission for pupils, apprentices, students and seniors €5)  

 

 

 

Atelier am Markt – Konzert | 
Concert 
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Poesie und Virtuosität  
 
Der Wiener Tenor Rafael Trimmel gibt Robert Schumanns beliebten 
Liederzyklus Dichterliebe, op. 48 zum Besten, die Cellistin Clara Steinkogler spielt den 
virtuosen Solo-Part in Joseph Haydns Cello-Konzert Nr. 2 in D-Dur und einen Satz aus 
dem Cellokonzert von Edward Elgar, begleitet von Sarah Muttenthaler am Klavier. Der in 
Bad Ischl geborene Komponist und Gitarrist Siegfried Steinkogler wird das Programm 
mit anspruchsvoller Gitarrenmusik abrunden. 
 
Wann:  
Sa, 23.2.2024, 19 Uhr 
 
Wo:  
Atelier am Markt, Marktplatz 19, 4810 Gmunden 
 
Das Atelier am Markt mit Kunstgalerie liegt in der Gmundner Innenstadt und bietet nur 
begrenzte Sitzplätze. Bitte nützen Sie den Vorverkauf. 
Eintritt: 20€  – Vorverkauf 17€ unter Tel. 0699/11166147 

 

 

 

Poetry and virtuosity  
 
Viennese tenor Rafael Trimmel will perform Robert Schumann's popular song cycle 
Dichterliebe, op. 48, cellist Clara Steinkogler will play the virtuoso solo part in Joseph 
Haydn's Cello Concerto No. 2 in D major and a movement from Edward Elgar's Cello 
Concerto, accompanied by Sarah Muttenthaler on the piano. The composer and guitarist 
Siegfried Steinkogler, born in Bad Ischl, will conclude the programme with sophisticated 
guitar music. 
 
When:  
Sat, 23 February 2024, 7 pm 
 
Where:  
Atelier am Markt, Marktplatz 19, 4810 Gmunden 
 
The Atelier am Markt with art gallery is located in the centre of Gmunden and offers 
limited seating. Please take advantage of the pre-sale. 
Admission: 20€ – pre-sale 17€ at Tel. 0699/11166147 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Sektempfang für 
Kulturcardbesitzer*innen | Meet & 
Greet for Kulturcard Holders 
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Exklusiver Sektempfang für Kulturcard-Besitzer*innen 
Kulturcard-Besitzer*innen erhalten an den folgenden Tagen im März zu den 
angeführten Zeiten bei einem Besuch der Ausstellung „sudhaus – kunst mit salz 
& wasser“ neben dem ermäßigten Eintritt noch eine gratis Führung, ein Glas Sekt 
und ein Meet&Greet mit Manuela Reichert (kaufmännische Geschäftsführerin Bad Ischl 
Salzkammergut 2024) und ein kleines Überraschungs-Giveaway.  
→ Mi, 6.3.2024, 16–18 Uhr 
→ Do, 7.3.2024, 18–20 Uhr 
→ Mi, 13.3.2024, 16–18 Uhr 
→ Do, 14.3.2024, 18–20 Uhr 
Anmeldungen sind erbeten unter reservierung@salzkammergut-2024.at mit dem Betreff 
„Sektempfang Sudhaus“ und dem gewünschten Datum. Es gilt das „First-Come-First-
Serve-Prinzip“. 

 

 

Meet & Greet for Kulturcard Holders 
Kulturcard holders are invited to enjoy the exhibition "sudhaus – art with salt & 
water" with additional perks during the following days and times in March. Alongside the 
discounted admission, they will receive a complimentary guided tour, a glass of 
sparkling wine, a Meet & Greet with Manuela Reichert (Managing Director of Bad Ischl 
Salzkammergut 2024) and a small surprise giveaway. 
 
→ Wed, 6 March 2024, 4–6 pm 
→ Thu, 7 March 2024, 6–8 pm 
→ Wed, 13 March 2024, 4–6 pm 
→ Thu, 14 March 2024, 6–8 pm 
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Please register at reservierung@salzkammergut-2024.at with the subject 
"Sektempfang Sudhaus" and the preferred date.The principle of "First-Come-First-
Serve" will be applied. 

 

 

 

Programmbuch | Programme Book 
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kultur salzt europa 
 
Das Programmbuch der Kulturhauptstadt Europas Bad Ischl Salzkammergut 2024 ist 
um € 10,- bei den Tourismusverbänden der Region, bei Salzkammergut Touristik Bad 
Ischl und im Lentos Kunstmuseum Linz erhältlich. Kulturcardbesitzer*innen bekommen 
gegen Vorlage der Kulturcard das Programmbuch kostenlos (nur persönlich bei den 
Verkaufsstellen und im Büro der Kulturhauptstadt, kein Versand). 
Das Programmbuch 2024 können Sie auch hier runterladen oder kostenpflichtig 
bestellen. 

 

 

 

culture salts europe 
 
The programme book of the European Capital of Culture Bad Ischl Salzkammergut 2024 
is available for € 10,- at the tourism associations of the region, Salzkammergut Touristik 
Bad Ischl and Lentos Art Museum Linz. Kulturcard holders receive the programme book 
for free upon presentation of the Kulturcard (only in person at the sales points and the 
office of the European Capital of Culture, no shipping). 
 
You can also download the 2024 programme book here or order it for a fee. 
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AUSBLICK | PREVIEW 
 

 

 

Frau Thomas und Herr Martin | 
Mrs. Thomas and Mr. Martin 
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Tom Neuwirth wuchs im elterlichen Gasthaus in Bad Mitterndorf auf. Durch die 
intensive Wahrnehmung des eigenen Andersseins empfand er das Leben im Dorf schon 
früh als Einengung. Sein Weg führte ihn rasch über Graz nach Wien. Und über den 
Eurovision Song Contest in die Welt. Nun kehrt Tom Neuwirth – in seiner Funktion als 
Mitglied des Komitees der Kulturhauptstadt Europas Bad Ischl Salzkammergut 
2024 – ins Salzkammergut zurück. Die damit einhergehende Beschäftigung mit dem 
ländlichen Raum und den Plänen der Kulturhauptstadt setzt bei Neuwirth schließlich 
etwas in Gang. Er gewinnt einen neuen Blick auf die Region und auf seine eigenen 
Wurzeln. Introspektion, Erkenntnisse, Einblicke, Ausblicke. Diese fließen in sein 
Varietéprogramm „Frau Thomas und Herr Martin“ ein, das er mit der Band „Pralinen“ 
präsentiert. 
Thomas „Tom“ Neuwirth ist ein österreichischer Sänger und Travestiekünstler. 2014 
wurde Neuwirth als Kunstfigur Conchita Wurst mit dem Song „Rise Like a Phoenix“ 
Siegerin des 59. Eurovision Song Contests in Kopenhagen. Er tritt seit März 2019 
zusätzlich unter dem Künstlernamen WURST auf. 
 
Wann/Wo: 
 
Fr, 19.7.2024, 19 Uhr – Musikpavillon im Kurpark Bad Mitterndorf, Kurpark 1, 8983 Bad 
Mitterndorf 
Tickets 
 
Sa, 20.7.2024, 19 Uhr – Frühstückspension Hanslmann, Unterroith 1, 4853 Steinbach 
am Attersee 
Tickets 

 

 

 

Tom Neuwirth grew up in his parents' inn in Bad Mitterndorf. Due to the intense 
perception of his own otherness, he felt the life in the village as constriction early on. His 
path quickly led him via Graz to Vienna. And via the Eurovision Song Contest into the 
world. Now Tom Neuwirth – in his function as a member of the committee for the 
European Capital of Culture Bad Ischl Salzkammergut 2024 – returns to the 
Salzkammergut. The accompanying preoccupation with the rural area and the plans for 
the European Capital of Culture finally sets something in motion for Neuwirth. He gains a 
new perspective on the region and on his own roots. Introspection, insights, outlooks. 
These flow into his variety programme "Frau Thomas und Herr Martin", which he 
presents with the band "Pralinen". 
 
Thomas "Tom" Neuwirth is an Austrian singer and travesty artist. In 2014, Neuwirth 
became the winner of the 59th Eurovision Song Contest in Copenhagen as the artificial 
character Conchita Wurst with the song "Rise Like a Phoenix". He has 
additionally been performing under the stage name WURST since March 2019. 
 
When/Where: 
 
Fri, 19 July 2024, 7 pm – music pavilion in the Bad Mitterndorf spa gardens, Kurpark 1, 
8983 Bad Mitterndorf 
Tickets 
 
Sat, 20 July 2024, 7 pm – Hanslmann bed and breakfast, Unterroith 1, 4853 Steinbach 
am Attersee 
Tickets 
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Song/Song 
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Ein multidisziplinärer Abend ganz im Zeichen einer Erzählform, in der der Text 
gleichrangig neben der Musik steht. 
 
Songs erzählen lange Geschichten, schwadronieren vor sich hin. Auch im 
Salzkammergut wird gern erzählt. Mit Gstanzl wortverdreht bis zur Unverständlichkeit. 
Vom Erzählen handelt dieser Abend und zeigt spannende Verbindungen auf zu den 
Griots, den Troubadouren Westafrikas, zu den geheimen Botschaften des Joiks bei den 
finnischen Samen, deren Sprache lang verboten war, zu den üppigen Liedern in der 
Barockmusik und der geheimen O-Sprache im Wienerlied. Die Netze und Fäden dieses 
Abends knüpft einer, der weiß, wie man eine Geschichte zu erzählen hat – Michael 
Köhlmeier. 
 
Wann/Wo:  
 
Fr, 25.10.2024, 19 Uhr – Kitzmantelfabrik, Laudachweg 15, 4655 Vorchdorf  
Tickets  
 
So, 27.10.2024, 19 Uhr – Kur- und Congresshaus Bad Aussee, Kurhausplatz 144, 8990 
Bad Aussee 
Tickets 

 

 

A multidisciplinary evening entirely dedicated to a narrative form in which the text is on 
an equal footing with the music. 
 
Songs tell long stories, swaggering and bloviating as they go. Stories are also told with a 
great deal of passion in the Salzkammergut region. With Gstanzl, Austrian folk songs, 
the words are twisted up to the point of incomprehensibility. This evening is about 
storytelling and illuminates the exciting connections between the griots, the troubadours 
of West Africa and the secret messages of the joiks, an old singing tradition of the 
Finnish Sámi, whose language was forbidden for a long time, to the sumptuous songs in 
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Baroque music to the secret language of the Viennese song singers. The ideas and 
threads of this evening are pulled together by someone who knows very well how to tell 
a story: Michael Köhlmeier. 
 
When/Where:  
 
Fr, 25 October 2024, 7 pm – Kitzmantelfabrik, Laudachweg 15, 4655 Vorchdorf  
Tickets  
 
Su, 27 October 2024, 7 pm – Kur- und Congresshaus Bad Aussee, Kurhausplatz 144, 
8990 Bad Aussee 
Tickets 
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Auböckplatz 4 
4820 Bad Ischl 
buero@salzkammergut-2024.at 
 
Want to change how you receive these emails? 
You can update your preferences or unsubscribe from this list.  
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